



BONA PAU



N.º 223 - Año XIX

HOJA PARROQUIAL DE MONTUIRI

Septiembre 1971

LA VEJEZ HOMENAJEADA

El acto más simpático de las fiestas patronales de San Bartolomé de hogaoño ha sido, sin lugar a dudas, el homenaje que todo el pueblo rindió a las 69 personas de más edad que viven en Montuiri.

Fue una demostración de los sentimientos de humanidad y de agradecimiento que se tributó a los patriarcas de nuestras tradiciones y de nuestros filiales respetos y, al mismo tiempo, el escenario en donde los más pequeños pudieron aprender cuanto se debe a quienes son los progenitores de todo un pueblo y de su pasado. El afecto y la veneración se patentizaron en el acto más sublime, más sentimental y más emocionante del apretado programa de festejos populares.

Con este homenaje se puso de manifiesto cuanto puede realizarse cuando un

siones— secundadas por numerosas personas que inmediatamente comprendieron la importancia y trascendencia del acto, se consiguió el esplendoroso resultado que todos pudimos contemplar alborozados.



Se inició el «I Homenaje a la Vejez» la mañana del domingo 22 de Agosto de 1971 con una solemne Misa cantada en el templo, a rebosar, presidiendo las autoridades y con la destacada asistencia de los ancianos acompañados de sus madrinas. Seguidamente y frente al Ayuntamiento, donde se colocaron los homenajeados en sus respectivos asientos, bajo los pórticos, tuvo lugar el acto público, desarrollándose así: Primeramente D. Juan Mateu Oliver, en representación de la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros, presentó el acto exaltando su significado y su trascendencia; después unos niños ofrecieron ramos de flores al hombre y mujer de más edad del pueblo: Gabriel Cerdá Miralles (Badia) de 94 años y Catalina Garau Gomi-

(Termina al dorso)



pueblo se junta para una empresa común. Fueron todos los montuirenses quienes se empeñaron en llevar a feliz término esta celebración; y lo lograron. Al canalizar su esfuerzo la Junta organizadora —Patronato Local de la Vejez— con las tres entidades colaboradoras —Ayuntamiento, Parroquia y Caja de Pen-

La vejez homenajead

la (Rostida) de 93 años; a continuación y mientras los ancianos participaban admirados y emocionados del refrigerio servido por lindas señoritas, actuaban nuestros «Cossiers» con sus típicos bailes, la Banda de Música interpretaba algunas piezas, dándose la nota curiosa de que una pareja de ancianos bailó, al final, unos boleros mallorquines. Finalizó con unas palabras del Sr. Alcalde y el reparto de obsequios a los homenajeados presentes y a quienes imposibilitados, no pudieron asistir.

Fue una jornada en la que se conquistó la conciencia popular hacia la vejez, se inculcó en el ánimo de las gentes el amor y el respeto hacia las personas de edad avanzada y especialmente a los de humilde condición; se realizó, en fin, una obra de caridad proporcionando una grata convivencia a quienes son los más merecedores del amor y respeto de nuestro pueblo.

Un I Homenaje que ha de tener su debida continuidad en años venideros.

Bodas de Oro Matrimoniales

Ha celebrado sus bodas de oro, el 27 de agosto último el matrimonio formado por don Juan Socías y doña Coloma Miralles. Nos congratulamos con tal motivo y les transmitimos nuestra enhorabuena que hacemos extensiva a sus tres hijos: Rafael, Ana y Pedro.

EXCURSION

El grupo de chicos, chicas y mayores componentes del Coro Parroquial al que se unieron las personas mayores desinteresadamente encargadas del decoro y ornamento de la iglesia parroquial, realizaron el 29 de agosto una excursión a Artá, Canyamel, Cuevas y demás lugares interesantes de aquellos parajes.



Un momento del I Homenaje a la Vejez celebrado el 22 de Agosto. En primer término aparece la Banda de Música, al fondo las autoridades locales y a la izquierda, bajo los pórticos de la Casa Consistorial, se ven algunos de los 69 ancianos homenajeados de más de 80 años que viven en Montuiri.

Noticiero local



Las fiestas patronales han mejorado

Creemos sinceramente que los actos más sobresalientes de este mes de Agosto, sin lugar a dudas, corresponden a las pasadas fiestas patronales de San Bartolomé. Aunque a través del tiempo parece que va perdiendo interés este tipo concreto de fiesta, dados los cambios producidos en el vivir cotidiano, nosotros reconocemos que, a Dios gracias, en Montuiri no ha ocurrido así, prueba de ello es el éxito alcanzado en la mayoría de los actos programados. Ello demuestra el vivo interés de todas aquellas personas que de un modo u otro han prestado su colaboración para tal fin. A todas ellas nuestro reconocimiento y nuestra enhorabuena.

RECOGIDA DE «JOIES»

Día 15, fiesta de la Asunción de Nuestra Señora, como prelude de las venideras fiestas, por la tarde salida de cossiers y «dimoni» para recogida de las típicas «joies» que luego la segunda fiesta de San Bartolomé serían disputadas en otras tantas pruebas pedestres.

El acto más simpático, emotivo y sincero, y no por la novedad sino por su hondo significado, fue el primer Homenaje a la Vejez. En el editorial queda suficientemente comentado ya.

«REVETLA»

Aunque en lunes, la «revetla» tuvo animación extraordinaria y posiblemente fuera por el atractivo del conjunto «Los Javaloyas», a nuestro modesto entender extraordinarios intérpretes de música de



todos los tiempos, más que por el castillo de fuegos artificiales y concierto de la Banda de Música. La mayoría de gente joven era notoria.

El éxito de público y concurrentes fue, repetimos, extraordinario tanto en el tiro al plato como el campeonato de ping-pong, en las carreras pedestres, jinkama automovilística y verbena de la última fiesta en la Plaza de España. Posiblemente lo más flojo fuera la actuación de la Agrupación de Educación y Descanso de Inca del martes día 24 por la noche. Pero, en fin, todo tiene superación como sucede continuamente en el deporte.

«COSSIERS I DIMONI»

Capítulo aparte merecen los «cossiers» y el «dimoni» que indudablemente por sí solos son capaces de animar a todos los asistentes a nuestras fiestas patronales. Sin duda muchos vecinos se han preguntado: ¿Qué serían las fiestas de San Bartolomé sin los «cossiers» y el «dimoni»? Prueba de ello es la cantidad de personas que tanto la víspera como el día del Santo siguen a aquellos en sus correrías por las calles de nuestra villa. Son cosa nuestra y cosa muy arraigada en nuestro sentir de montuirenses; todos amamos, sin condición de clases, entrañablemente estas costumbres que nuestros antepasados nos legaron. Ello, por este sentir y este amor, nos obliga a respetarlos y mantenerlos, puesto que, tal como decíamos, no tendrían sentido las fiestas patronales sin tradición...

ACTOS RELIGIOSOS

El día 23 las autoridades asistieron, con muy escasa concurrencia de fieles, a la Misa vespertina y seguidamente veneración a la Reliquia de San Bartolomé y el 25, con similar asistencia, a la Misa en sufragio de los difuntos del pueblo.

En cambio la Misa Solemne del día de San Bartolomé fue extraordinaria en todos los aspectos. Concelebraron los Reverendos D. Gabriel Rossiñol, D. Sebastián Miralles, D. Baltasar Amengual, P. José Oliver y D. Bartolomé Moll. La homilía corrió a cargo del primero de los citados y el Coro Parroquial así como las danzas de los «Cossiers» dieron el acostumbrado realce a la celebración Eucarística.

DEPORTES

FUTBOL

Durante el pasado mes de Agosto y con el fin de ir preparando a los equipos —mayores y menores— para la próxima temporada, cuyo inicio está señalado para el 5 de septiembre, se han disputado algunos partidos habiéndose obtenido los siguientes resultados:

C. D. MONTUIRI

Montuiri, 3 - Marina, 1
Marina, 0 - Montuiri, 3
Montuiri, 3 - Poniente, 0

JUVENILES

Montuiri, 3 - CIDE, 6

INFANTILES

Porreras, 1 - Montuiri, 0
Montuiri, 6 - Porreras, 0

PING-PONG

Como un acto más de las fiestas patronales, finalizaron las eliminatorias de ping-pong, las cuales, desarrolladas en cuatro categorías, dieron los siguientes vencedores:

- 1.ª Categoría: Raimundo Arbona
- 2.ª Categoría: Mateo Girard
- 3.ª Categoría: Gabriel Miralles
- 4.ª Categoría: Mateo Veny.

TIRO AL PLATO

También se celebró una emocionante y larga tirada al plato el Día de San Bartolomé. Terminó ya entrada la noche. Hubo 47 participantes. Resultó vencedor Mateo Estelrich de Santa Margarita. El primero de los locales fue Bartolomé Rigo.

JINKAMA AUTOMOVILISTA

En el campo de Fútbol, el día 25, se celebró, formando parte del programa de festejos, una muy interesante y divertida jinkama automovilística. El vencedor fue Gabriel Rossiñol.

ANTICS REFRANYS

pel mes de
SETEMBRE

*Pel Maig, murta;
pel Setembre, fruita.*

*El nom de Maria,
aigües envia.*

*Per Sant Mateu,
verema tot déu.*

*Per Sant Miquel,
el berenar se'n puja al cel.*

MOVIMIENTO PARROQUIAL

NUEVOS CRISTIANOS

Día 22 de agosto:

Juana Ana Arbona Ginard, hija de Bartolomé y Francisca.

Miguel Sánchez Massanet, hijo de Antonio y Margarita.

Gabriel Serra Cerdá, hijo de José y Magdalena.

HERMANOS DIFUNTOS

Día 22 de agosto

Sebastiana Verger Cerdá, Viuda, de 85 años (Mascarona).

D I O S S E L O P A G U E

PARA HOJA PARROQUIAL

	pesetas
X. X.	100
X. X.	200
PARA LA PARROQUIA	
X. X.	100
VOLTA DES BAT	
Total recaudado	47 390

"VOLTA DES BLAT"

En el transcurso de los años viene celebrándose la «Volta del Blat» con el fin de poder disponer de una aportación económica extraordinaria para llevar a término alguna mejora de envergadura, cuando el caso lo ha requerido.

Estos años pasados se ha dedicado a una u otra transformación en el templo. Hogaño se ha pensado destinarla íntegramente, como ya se dijo en la comunicación escrita que se transmitió a todas las familias, al arreglo y mejora del «Puig» de San Miguel y concretamente al asfaltado de su carretera.

Ignoramos hasta donde alcanzará la cantidad obtenida en la «Volta des Blat» de este año. Se hará cuanto se pueda y algo más.

De todas formas el Sr. Párroco quiere agradecer públicamente todos los donativos recibidos y participar que la cifra ha alcanzado la suma de 47.390 pesetas, cantidad que supera en 13.782 a la del año pasado. Toda una demostración del creciente interés que los feligreses tienen hacia lo suyo.

PLUVIOMETRO

Día 21	0'5 litros
Día 22	3'0 litros

Total por m2. 3'5 litros